

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SECRETARÍA GENERAL REGISTRO GENERAL

14 SEP. 2022 14:04:01

PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia Subcompetencia Tipo Expediente Competencias de la Cámara Control e información 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Edmundo BAL FRANCÉS

Diputado



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Edmundo Bal Francés, diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la utilización del CIS con motivos partidistas tras la última comparecencia del Presidente del Gobierno en el Senado.

Congreso de los Diputados, 14 de septiembre de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 6 de septiembre tuvo lugar en el Pleno del Senado la comparecencia del Presidente del Gobierno para informar sobre el Plan de ahorro y gestión energética y su perspectiva territorial, así como del contexto económico y social del mismo. Una comparecencia que no respondía a otra cosa que al deber del Gobierno de someterse a la fiscalización y exigencia de rendición de cuentas ante la Cámara Alta del parlamento español y, por tanto, a la representación de la ciudadanía de nuestro país.

Sin embargo, tras esa comparecencia, el Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS), dependiente del Gobierno, ha realizado una 'encuesta flash' en la que pregunta a la ciudadanía sobre el debate que se motivó por dicha comparecencia. La sorpresa es, sin embargo, que el CIS en esa encuesta pregunta únicamente por la valoración del Presidente del Gobierno y del senador del Grupo Parlamentario Popular Alberto Núñez Feijóo. El texto de la pregunta puede verse en la Figura 1.

Pregunta 3a ¿Y quién cree que ganó dicho debate? (RECODIFICADA).

Pedro Sánchez	29,0
Alberto Núñez Feijóo	24,0
Otro/a	0,2
Ninguno/a	26,1
N.S.	19,5
N.C.	1,3
(N)	(617)

Figura 1. Pregunta de la encuesta del CIS sobre la comparecencia del Presidente del Gobierno ante el Pleno del Senado el pasado 6 de septiembre (Fuente: CIS).

Como puede comprobarse, el CIS, que es una institución pública al servicio de todos los españoles, comete un grave error de sesgo al destacar únicamente a

Grupo Parlamentario Ciudadanos

Congreso de los Diputados Carrera de San Jerónimo, s/n 28071 · Madrid · España





estas dos personalidades y no a ningún otro senador que participó en el debate. Sin embargo, en el Senado tienen representación ocho grupos parlamentarios de más de 17 formaciones políticas diferentes, pero el CIS no destaca a ninguno de ellos en la pregunta sobre valoración del debate. Casualmente, esta lectura sesgada que ofrece la institución presidida por José Félix Tezanos, es exactamente la que PSOE (partido en el que milita Tezanos) y PP quisieron ofrecer de aquel debate en la Cámara Alta: que se trataba de otra refriega bipartidista más que de la obligada rendición de cuentas al conjunto de grupos representados en el Senado.

En definitiva, nos encontramos, una vez más, ante una utilización partidista de las instituciones y de los recursos públicos, con el único objetivo de reforzar al bipartidismo y esconder, a ojos de la ciudadanía, la pluralidad de las opciones políticas que, desde posiciones ideológicas diferentes a la socialista y la conservadora, planteamos soluciones para los problemas que afectan a las familias y las empresas de este país.

Por estas razones, se presentan las siguientes preguntas:

- 1. ¿Tiene conocimiento el Gobierno de por qué el CIS pregunta en su encuesta sobre el debate celebrado en el Senado el pasado 6 de septiembre por el Presidente del Gobierno y el senador Núñez Feijóo?
- 2. ¿Tiene previsto el Gobierno impulsar que el CIS lleve a cabo una nueva encuesta en la que se pregunte por todos los participantes en el debate en igualdad de condiciones?
- 3. ¿Cuál es el coste total estimado, en euros, de esta 'encuesta flash'?

Edmundo Bal Francés
Portavoz adjunto del Grupo Parlamentario Ciudadanos